



GARY LUCAS

"CONOCER Y TRABAJAR CON CAPTAIN BEEFHEART Y JEFF BUCKLEY HA SIDO LO MÁS IMPORTANTE DE MI VIDA"

*** ALGUNOS ASOCIARÉS SU NOMBRE AL DE JEFF BUCKLEY. OTROS, QUIZÁ, AL DE CAPTAIN BEEFHEART... PERO GARY LUCA8 ES UNO DE ESO8 ARTISTAS DESCONOCIDOS POR MUCHOS, QUE POSEEN EN SU CURRÍCULUM PRÁCTICAMENTE UN WHO IS WHO EN FESTO DE LA MÚSICA. ***

Ahora que acabó de publicar "The Essential", un fascinante doble álbum recopilando sus 40 años de carrera, charmoso, con él para que nos contara algunas de sus -por momentos- increíbles aventuras. Por aquí van a desfilar, por parte de los mencionados, Lou Reed, Nick Cave, Iggy Pop, The Cornell, Bryan Ferry, David Byrne... e incluso un famoso rey de Hollywood. Sumérgete.

nosotros en la historia de una dedicada a la música.

Gary es, además, y entre otras cosas, todo un archivista, website: www.garylunis.com, probablemente, la más completa página en internet sobre el tema.

"Bueno, en esencia, me considero un guitarrista de blues por lo que todo lo que toco, sea Rock, Jazz, Blues o Funk, siempre va a tener el sabor del blues. El blues me ha guiado mi vida desde siempre y creo que su lenguaje es universal. Pienso la comunicación entre las diferentes culturas, es completamente universal, es algo que no se aprende. Mi única filosofía para hacer que mi guitarra se exprese como una persona, que transmite sentimientos, a veces de alegría y otras de tristeza, de paz, amor, etc. Me encanta transmitir este mundo, el entorno. A lo mejor no soy capaz de capturar todos los sentimientos humanos".

► "El Blues ha guiado mi vida desde siempre y creo que su lenguaje es universal".

pecta un film clásico, el inferior en directo la banda sonora, no así, aunque con fragmentos las ergonícas. Así es la historia con "El Golem", "Vampyr" de "Frankenstein" de James Whale o "Drácula", para no ir de más, sino la versión hollywoodiana año 1931, dirigida por Tod Browning. Muy pronto como Esteban Lupita Teller, como Esteban. Esta versión traspasa todo simultáneamente a la homenajeada por Ted Reisenweber

Ix:
fernando
tanxencias

gente de música a un público potencialmente nuevo. Me siento muy orgulloso de todo lo que he hecho, de todas las colaboraciones, charlas en salas, bandas sonoras y demás. Pero mucha gente me ha preguntado de dónde para editar un disco como este, para otros el fin que una vez fond con Jeff Buckley... No importa, lo importante es que yo siempre he creído en la música que me hace feliz. He colaborado con algunos de los mejores músicos y cantantes de todos los tiempos, los cuales han contribuido en mi rol como

► "Debido a que yo trabajaba para Don (Captain Beefheart), en aquellos tiempos él y Frank Zappa tenían sus diferencias; los miembros de su equipo éramos el enemigo para Frank. Una pena, me hubiera gustado conocerle en persona." — Steve Vai

me conocido se porque nunca ningún gran señal apostó por mi pero desde que pude dejar mi casa en el 80 y en el 81 y el 82 y el 83 -trabajé para CBS en la presentación de artistas como Michael Jackson, Springsteen, Journey, REO Speedwagon (Ricci), no me guardaban pero pagaban las facturas y dedicarme en exclusiva a lo mío todo han sido alegrías, unas destruidoras de tu vida. Y aquí sigo, no pienso parar, de hecho, tengo ya otros discos nuevos listos para publicar en los próximos meses, muy diferentes a los anteriores. Ya habrá tiempo de alternarlos.

últimamente se está más solitario... (Risas) En "The Essentials" figuran algunas de sus más linda de colaboraciones que has hecho en la carrera. Y has elegido como single "One Man's Meat", junto a David Johansen. "Conoci a David en 1977 cuando ya habí dejado New York Dolls. Me oíbas hablar desfregado alguna cosa pero yo me parecí un tipo estupendo y muy talentoso, un artista inquieto. Cuando en 1988 formé mi propia banda de Psych Jazz Rock, Goods & Monsters, al principio hacíamos música

GARY LUCAS



CON JEFF BUCKLEY

frumental, pero sentía que algunas canciones necesitaban un vocalista y empezó a buscar. No había un cantanteijo nuncio... de hecho, Jeff Buckley estaba entrando en su etapa de guitarra de 'Gilmores'. Mr. Church', tenía otros discos... y el parecía muy sofisticado. Yo solo me faltaba verle en directo y eso sucedió en 1977, en New Haven, y me volé la cabeza. Siempre pensando que en el mejor concierto que he visto jamás, literalmente cambié mi vida.

Y terminó a repasar un poco la carrera. Comenzó con Captain Beefheart como mentor. Cuantinaron como le conocían.

"Ponte cómodo porque esto no va a ser corto (Risas). La primera vez que escuché hablar de él fue a finales de los '90, mientras estaba en un concierto suyo en Yale, y ahí me voló la cabeza.

Vine a repasar un poco la carrera. Comenzó con Captain Beefheart como mentor. Cuantinaron como le conocían.

"Y améce a zotar con que si

algún día me dedicaba a la música, con ese artista sería mi mayor aspiración. Entonces, se anunció en concierto suyo en Yale, y ahí me voló la cabeza.

El director de la emisora universitaria, con la que colaboraba, me pidió si quería entrevistarlo por teléfono para promocionar el show y así lo hice. Esa entrevista estuvo colgada en mi SoundCloud y posteriormente me llamó el tembloroso (Risas). Don fue muy amable conmigo y nos conocimos así. Yo iba al concierto de 'Captain Beefheart' con 'His Magic Band', le pregunté quién era esa y me contestó que era la banda de su hermano, acababa de producir... y cuando me dijo su nombre, Fred Penry, caí en la cuenta de que su hermano era Richard Penry, que también había producido a Tiny Tim, cuya primer disco, 'God Bless Tiny Tim', me encantaba. Seis meses después, se publicó ' Trout Mask Replica', producido por Frank Zappa, y yo lo compré también porque era muy fan suyo. Esos discos me causó un gran impacto: improvisaciones, ruido... todo estructurado de una manera fantástica. Cuando entré en la universidad de Yale un

par de años después para estudiar literatura, le encantó la letra del álbum a un famoso escritor de origen polaco llamado Jerzy Kosinski—quien era amigo de mi hermano—y así me aburriban mucho más. Y así surgió todo tipo de problemas (Risas). Y de vez en cuando se lo propuso a algunos amigos, y uno de ellos, de los que aceptó, fue David. El mismo escribió la letra y me encantó la canción, un blues rock agresivo que le siente como al diablo. Ahora, decidí darle un lavado de cara y estoy muy contento, está siendo la perfecta punta de lanza del álbum".

Vine a repasar un poco la carrera. Comenzó con Captain Beefheart como mentor. Cuantinaron como le conocían.

"Ponte cómodo porque esto no va a ser corto (Risas). La primera vez que escuché hablar de él fue a finales de los '90, mientras estaba en un concierto suyo en Yale, y ahí me voló la cabeza.

El director de la emisora universitaria, con la que colaboraba, me pidió si quería entrevistarlo por teléfono para promocionar el show y así lo hice. Esa entrevista estuvo colgada en mi SoundCloud y posteriormente me llamó el tembloroso (Risas). Don fue muy amable conmigo y nos conocimos así. Yo iba al concierto de 'Captain Beefheart' con 'His Magic Band', le pregunté quién era esa y me contestó que era la banda de su hermano, acababa de producir... y cuando me dijo su nombre, Fred Penry, caí en la cuenta de que su hermano era Richard Penry, que también había producido a Tiny Tim, cuya primer disco, 'God Bless Tiny Tim', me encantaba. Seis meses después, se publicó ' Trout Mask Replica', producido por Frank Zappa, y yo lo compré también porque era muy fan suyo. Esos discos me causó un gran impacto: improvisaciones, ruido... todo estructurado de una manera fantástica. Cuando entré en la universidad de Yale un

par de años después para estudiar literatura, le encantó la letra del álbum a un famoso escritor de origen polaco llamado Jerzy Kosinski—quien era amigo de mi hermano—y así me aburriban mucho más. Y así surgió todo tipo de problemas (Risas). Y de vez en cuando se lo propuso a algunos amigos, y uno de ellos, de los que aceptó, fue David. El mismo escribió la letra y me encantó la canción, un blues rock agresivo que le siente como al diablo. Ahora, decidí darle un lavado de cara y estoy muy contento, está siendo la perfecta punta de lanza del álbum".

Vine a repasar un poco la carrera. Comenzó con Captain Beefheart como mentor. Cuantinaron como le conocían.

"Ponte cómodo porque esto no va a ser corto (Risas). La primera vez que escuché hablar de él fue a finales de los '90, mientras estaba en un concierto suyo en Yale, y ahí me voló la cabeza.

El director de la emisora universitaria, con la que colaboraba, me pidió si quería entrevistarlo por teléfono para promocionar el show y así lo hice. Esa entrevista estuvo colgada en mi SoundCloud y posteriormente me llamó el tembloroso (Risas). Don fue muy amable conmigo y nos conocimos así. Yo iba al concierto de 'Captain Beefheart' con 'His Magic Band', le pregunté quién era esa y me contestó que era la banda de su hermano, acababa de producir... y cuando me dijo su nombre, Fred Penry, caí en la cuenta de que su hermano era Richard Penry, que también había producido a Tiny Tim, cuya primer disco, 'God Bless Tiny Tim', me encantaba. Seis meses después, se publicó ' Trout Mask Replica', producido por Frank Zappa, y yo lo compré también porque era muy fan suyo. Esos discos me causó un gran impacto: improvisaciones, ruido... todo estructurado de una manera fantástica. Cuando entré en la universidad de Yale un

par de años después para estudiar literatura, le encantó la letra del álbum a un famoso escritor de origen polaco llamado Jerzy Kosinski—quien era amigo de mi hermano—y así me aburriban mucho más. Y así surgió todo tipo de problemas (Risas). Y de vez en cuando se lo propuso a algunos amigos, y uno de ellos, de los que aceptó, fue David. El mismo escribió la letra y me encantó la canción, un blues rock agresivo que le siente como al diablo. Ahora, decidí darle un lavado de cara y estoy muy contento, está siendo la perfecta punta de lanza del álbum".

Vine a repasar un poco la carrera.

Comenzó con Captain Beefheart como mentor. Cuantinaron como le conocían.

"Ponte cómodo porque esto no



GARY LUCAS & CAPTAIN BEEFHEART



"Pues no... es extraño... no volver a hablar con él desde los '90, y de él de trabajar con él en 1984. Una vez lo mandé un mensaje a través de una cercana persona y me respondió muy amablemente, pero no sé si no pasó la misma persona. No sé si no pasó el mismo material. Algunas veces uno choca que era la otra imagen de Tim, todo escrita, y me dijo: '¡Tú eres Gary Lucas!' ¡Me flipó como loca la guitarra! ¡conozco tu trabajo con Captain Beefheart y te vió en la revista Guitar Player!. Me sentí muy halagado, así que le invitó a que viniera a mi apartamento al día siguiente a ensayar la canción de su padre 'The King's Chain'. ¡Me pone la mano delante del micro y entonces habla la más frágil, mágica y sinuosa voz que jamás había oido, así como si se tratara de un chico de cero, mezclada con un viejo bluesman con sensibilidad pop. Ahí supo que ese chico sería una estrella, y así se lo dijo, y comenzamos una relación de gran amistad y colaboración musical. Cuando Coltrane recibió el disco que estaba preparando con una cantante, le ofrecí a Jeff confeccionar en el estudio de Gods & Monsters, y acá, pero como todavía no se había mudado a NY a tiempo completo, solo podía venir de vez en cuando. Estuve en el estudio de la banda durante un año de noche, lo dejé definitivamente el mismo año que se publicó el álbum 'Gods & Monsters', en el que finalmente no participó. En ese año trabajamos juntos en otras piezas instrumentales que le obsequié en un cassette, y cuando se volvió de L.A. las trajo con las trazas. Se titulaban 'And You Will' y 'Rise Up To Be', y Jeff las restauró, respectivamente, 'Mojo Pin' y 'Grace'... Las conoces, ¿verdad? (Risas). Ahora, en 'The Essential', he incluido la maqueta original de 'Grace'. Era muy fácil trabajar con él, tenía un talento increíble, ya, sin duda alguna, el mejor colaborador y el músico más genial con el que he trabajado, compar-

do que no tenía ni idea de que Tim tuviera un hijo, y Hal me dijo que él se acostaba de entrar (Risas). OK, un par de días antes del evento, fui a ensayar a la iglesia y el comendador estaba recogiendo mi material. Algunas veces uno choca que era la otra imagen de Tim, todo escrita, y me dijo: '¡Tú eres Gary Lucas!' ¡Me flipó como loca la guitarra! ¡conozco tu trabajo con Captain Beefheart y te vió en la revista Guitar Player!. Me sentí muy halagado, así que le invitó a que viniera a mi apartamento al día siguiente a ensayar la canción de su padre 'The King's Chain'. ¡Me pone la mano delante del micro y entonces habla la más frágil, mágica y sinuosa voz que jamás había oido, así como si se tratara de un chico de cero, mezclada con un viejo bluesman con sensibilidad pop. Ahí supo que ese chico sería una estrella, y así se lo dijo, y comenzamos una relación de gran amistad y colaboración musical. Cuando Coltrane recibió el disco que estaba preparando con una cantante, le ofrecí a Jeff confeccionar en el estudio de Gods & Monsters, y acá, pero como todavía no se había mudado a NY a tiempo completo, solo podía venir de vez en cuando. Estuve en el estudio de la banda durante un año de noche, lo dejé definitivamente el mismo año que se publicó el álbum 'Gods & Monsters', en el que finalmente no participó. En ese año trabajamos juntos en otras piezas instrumentales que le obsequié en un cassette, y cuando se volvió de L.A. las trajo con las trazas. Se titulaban 'And You Will' y 'Rise Up To Be', y Jeff las restauró, respectivamente, 'Mojo Pin' y 'Grace'... Las conoces, ¿verdad? (Risas). Ahora, en 'The Essential', he incluido la maqueta original de 'Grace'. Era muy fácil trabajar con él, tenía un talento increíble,

ya, sin duda alguna, el mejor colaborador y el músico más genial con el que he trabajado, compar-

do con él. Fue bonito publicar en 2002 el álbum 'Songs to No One' con esas tomas de directo en Kenting Factory y nuestras canciones grabadas modestamente en mi sofá. En 'The Essential' está también otra canción inédita que escribimos juntos, 'Story Without Words', cantada por Joanne Grunberg. Pudimos haber hecho muchas más cosas juntas... teníamos planes... De verdad, se habló de él y de ponernos a florir".

También los trabajó con un amigo y administrador suyo, que lamentablemente ya no está tampoco con nosotros: Chris Cornell.

"Conoci a Chris en el funeral de Jeff en Brooklyn. Poco después, se organizó un acto en su memoria al que asistió la gente más cercana a Jeff, entre 20 personas. Yo fui una de ellas, al igual que Marianne Faithfull, que dijo unas palabras muy emocionantes, y varias de sus ex novias, como Rebecca Moore, y Chris, por supuesto, pero no actuó ese día. Chorreamos un rato, nos conocimos mejor y le dijimos colaboración, y me dijo que estabamos en contacto. Un tiempo más tarde, le envíe una carta ofreciéndole si se apetecía colaborar conmigo y me respondió que estaba preparando un álbum que producía un amigo común, Steve Lillywhite, y así acabé tocando en casi todo el álbum 'Carry On'".



CON NICK CAVE

Habíamos oido de sus grandes colaboraciones. Seis giralas hicieron una por una, pero no acabaron nunca (Risas). A ver, por ejemplo, ¿qué nos cuentas acerca de Iggy Pop?

"Conocí con él en un disco firmado a Don Coxey en 1983, con quien Jimi Hendrix había tocado, y fue auspiciado por el propio Noel Redding, que también tocó junto a Jimi en un par de conciertos de Don allí por 1964. Yo participé en la versión de 'Cookie Soufflé' junto a Iggy, Vernon Reid y Noel. Pero a Iggy ya le había conocido en persona durante los últimos días de Stooges, un día que abrevió para Blue Oyster Cult, en invierno de 1974, creó recor-

■ ■ ■ ■ ■ GARY LUCAS

dar. Yo acababa de descubrirme con 'Raw Power' y me encantaba ese disco. En aquellos momentos, Iggy estaba atravesando una etapa super-depresiva, se pasaba el día fumando cocaína y quinaldinas. Yo le veía como un suicida en potencia. Estaba muy de moda en aquellas tiempos esa combinación de fármacos ilegales e ilegales, y a muchos músicos les destruyó la carrera y la vida. Afortunadamente, Iggy pudo salir de todo eso".

¿Quién iba con Nick Cave? "Sucedid en 1988. Nick estaba en Nueva York y le conocí porque vine a verme actuar a una fiesta de discos, sabía quién era yo -gracioso o que es may fue de Captain Beefheart- y se presentó. El iba a presentar su primera novela, 'And The Ass Saw The Angel' y me sorprendió que podíamos hacer una jam session en su presentación. Accionaron gente de Pixies, Sonic Youth... mucha de la plana mayor del Rock Alternativo, no más de 200 personas. Y para ayudarme a que se promocionara en Europa, me invité a un festival en Holanda e una lectura de fragmentos del libro, él recordando yo tocando la guitarra, como dice, compuso a la National steel-guitar. Fue transmitido por la radio y esa grabación la incluyó yo después en mi álbum 'Improve The Shining Hour'. También esté en mi SoundCloud y en CD en mi web". (Ricard)

También colaboró con Lou Reed... "¡Oh!... Lou fue uno de los mejores. Nos conocimos en junio de 1982 en el John Zorn's First Festival of Radical Jewish Culture en Munich, donde yo actuaba con el film 'El Golem'. También estaban Marc Almond, John Lurie... Algunas veces he dicho que mi

solo de guitarra favorita es el de 'I Heard Her Call My Name' de The Velvet Underground, una locura, atonal, alocada... Incluso se ha dicho que es el más distinto que existe para el oído humano. Bien, pues en el aeropuerto ya coincidí con Lou, nos vimos recibiendo el equipaje, y me saludó muy afectuosamente y me agradeció mis palabras hacia él, que había leído en alguna revista... ¡me quedé alocado! Vino a ver mi performance con el film y al terminar me comentó: 'podría pasarte horas escuchándote, Gary', y quedamos de vernos en NY cuando pudieras". Y así fue, quedamos unas cuantas veces, fuimos juntos a varios espectáculos, hicimos juntos... La última vez que le vi fue poco antes de morir, en el Carnegie Hall, donde por casualidad coincidimos sentados al lado para ver la banda de David Byrne sobre Imreó Marcos".

► "IGGY ESTABA ATRAVESANDO UNA ETAPA SUPER-DEPRESIVA, SE PASABA EL DÍA TOMANDO COCAÍNA Y QUINALDINAS. YO LE VEÍA COMO UN SUICIDA EN POTENCIA".

Una pena que no grabáramos nada juntos. ¿Qué nos cuentas de Bryan Ferry?

"Lo conocí en 1989 en un concierto tributo a Harry Smith, gracias a Hal Willner, y sus muy famosas cosimilares, parecía que nos conocísemos de toda la vida. Y le confesé que yo fui el primer DJ que pionero a Roxy Music en Norteamérica. Compré el primer disco de Roxy al mismo día que salió". (Ricard)

También fuiste colaborador de Joan Osborne.

"Ah, Joan, qué maravillosa ar-



► STEVE LILLYWHITE, GARY LUCAS & CHRIS CORNELL

tista! Co-escrébi 'Spider Web' con ella, para su álbum 'Relax', que fue un gran éxito. Incluso estuvo nominada a un Grammy. Fui al productor del disco, Rick Chertoff, quiso mi tema porque salió de mi tema por Captain Beefheart igual que él y yo".

Bueno, en otra noche las colaboraciones... ¿Cuál te dirías como la más extraña 'Respectable... que has hecho?' Año que nos planteó sorprender. (Ricard)

"Pues, ya estát 'Conoces a Mark Slaughter?'.

¡Ja! ¡ja! "Pero si te digo Mr Diesel, si!".

Pero, pero... ¡ja! me estás contando! (Ricard) Así me suena de haber leído que quería grabar, o grabó algo, pero ni idea, no le he seguido.

"Sí, creo que lo quería a grabar alguna cosa, pero yo te hablo de 1985. Vivo viviendo en el West Village desde 1977 y cerca de mi casa había una heladería llamada Minetta, en la que trabajaba un chaval de unos 16 años muy divertido. Balibó, balconadas delante de la tienda, hacia imitaciones... tenía un talento innato para el espectáculo. Un día que yo había tomado alcohol -la única vez en mi vida que lo hice- llame a Minetta para ver si Mark nos podía traer algo de helado. Por entonces, yo trabajaba de redactor, colaboraba con Upset Records, Rough Trade, y otros sello, y estaba produciendo a Peter Gordon, un amigo de Arthur Russell. Mark me había dicho que quería hacer rap, y poco después ampeñó a trabajar en un gimnasio... OK, pasa se me ocurrió que juntar a Arthur y a Mark podría ser interesante. Y así fue, arreglé la sesión y Mark rapó, Arthur tocó el cello y yo la guitarra. Lo que ocurre es que a Arthur no le gustó nada y al cabo de un rato dio por terminado el experimento (Ricard). Mark siguió con el culturismo y el resto ya lo sabes, se convirtió en una estrella de cine. Me alegro mucho por él, es un gran tipo".

Gary también es muy activo en las RR-SS y todos los martes hace un streaming en directo desde su página de Facebook. Se recomienda seguirlo. ■



► GARY & JEFF BRUCKLEY